



Presentación del próximo informe *El estado mundial de la partería*

En el año 2010, la salud de las mujeres y sus hijos recién nacidos fue el tema central del debate sobre el desarrollo global, en el que el Secretario General de las Naciones Unidas lanzó la "Estrategia global para la salud materno-infantil". Millones de mujeres, recién nacidos y niños todavía fallecen innecesariamente y los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) relacionados con este tema, números 5 (mejorar la salud materna) y 4 (reducir la mortalidad infantil), siguen siendo los que menos han avanzado pero, finalmente, se han tomado medidas para poder progresar y se han unido fuerzas a nivel mundial para acelerar los avances y salvar vidas.

El rol del personal calificado de partería, matronas y otras personas especializadas en la atención al parto en particular, está ampliamente reconocido como crucial para tratar de mejorar la mortalidad y la morbilidad materno-infantil, así como para promocionar la salud de las mujeres y los niños. Además de las constataciones que con el tiempo se han ido acumulando en Suecia, el Reino Unido, Australia, Nueva Zelanda, los Países Bajos y Francia, en países como Sri Lanka, Malasia, Túnez o Tailandia, la partería de calidad constituye un componente bien documentado del éxito en la salvación de vidas de mujeres y recién nacidos, la promoción de la salud y la aceleración del desarrollo.

Sin embargo, análisis recientes han indicado que el personal y los servicios de partería se distribuyen de forma desigual – tanto entre países como en el seno de cada país. Por tanto, es el momento de evaluar y documentar la situación en países con índices de mortalidad materno-infantil elevados. Ello se presentará en una nueva publicación titulada *El estado mundial de la partería*.

El informe, que será el primero de su tipo, pretende fortalecer la partería a nivel mundial y proporcionará información y datos nuevos de 60 países de todas las áreas del mundo para:

- examinar las cifras y la distribución de los profesionales sanitarios involucrados en la prestación de servicios de partería;
- explorar cuestiones emergentes en relación a la educación, la regulación, las asociaciones profesionales, las políticas y la ayuda exterior;
- analizar problemas globales relativos al personal sanitario especializado en la atención al parto, constituido mayoritariamente por mujeres, y las limitaciones y retos a los que se enfrentan en sus vidas y en su profesión; y
- requerir inversiones rápidas para ampliar los servicios de partería, así como para mejorar las habilidades de los proveedores respectivos.

El informe incluirá tablas estadísticas y estándares globales pertinentes, y recopilará información relevante sobre la partería en un único documento de referencia.

Respaldando *El estado mundial de la partería* se encuentran importantes socios internacionales involucrados en la salud maternal y reproductiva, específicamente en la partería. Esta iniciativa se ha edificado a partir de una colaboración y compromiso previos que incluyen la "Llamada Global a la Acción" presentada en el Simposio sobre Fortalecimiento de la Partería de Washington DC en Junio de 2010.

El informe se presentará en el Congreso Trienal de la Confederación Internacional de Matronas de Durban, Sudáfrica, el 20 de junio de 2011. Antes de su publicación y divulgación, en mayo de 2011, se invitará a los Ministros de Sanidad reunidos en la Asamblea Mundial de la Salud de Ginebra a asistir a una reunión informativa. El informe va dirigido a políticos y directores de programas (ministros, asesores y defensores locales inclusive), colaboradores del desarrollo, organizaciones de ayuda y a todos los proveedores de servicios de partería.



Notas adjuntas:

CONTEXTO: El informe está basado en iniciativas tomadas previamente para apoyar el fortalecimiento de la partería a nivel mundial. Éstas incluyen la declaración conjunta de la OMS, la ICM (Confederación internacional de Matronas) y la FIGO (Federación Internacional de Ginecología y Obstetricia) relativa a la mayor seguridad durante el embarazo (2004); los Cursos de partería de Nueva York y Hammamet (2006); el Programa conjunto de partería de la ICM-FPNU publicado en 2008; los Cursos regionales de partería de África, Asia del Sur, el Caribe y los Estados Árabes (2009); y la Llamada Global a la Acción (2010).

PUBLICACIÓN: Se planea hacer público el informe durante el Congreso Trienal de la Confederación Internacional de Matronas de Durban, Sudáfrica, el 20 de junio de 2011. El informe estará disponible en inglés, francés y español.

PAÍSES: Los países diana del informe de 2011 incluyen aquéllos identificados en la Estrategia Global para la Salud Materno-Infantil de la UNSG (Secretaría General de las Naciones Unidas) y otros países con índices de mortalidad maternal y neonatal elevados:

Afganistán, Angola, Bangladesh, Benin, Bhután, Bolivia, Burkina Faso, Burundi, Camboya, Camerún, , Chad, Comoras, Côte d'Ivoire, Djibouti,, Eritrea, Etiopía, Gambia, Ghana, Guinea, Guinea Bissau, Haití, India, Indonesia, Iraq, Kenya, Liberia, Madagascar, Malawi, Mali, Marruecos, Mauritania, Mozambique, Myanmar, , Nicaragua, Níger, Nigeria, Pakistán, Papua Nueva Guinea, Perú, República Centroafricana, República Democrática del Congo, República Democrática Popular Lao, República Federal Democrática de Nepal, República Unida de Tanzania, Rwanda, Senegal, Sierra Leona, Somalia, Sudáfrica, Sudán del Sur, Sudán, Tayikistán, Togo, Uganda, Uzbekistán, Viet Nam, Yemen, Zambia, Zimbabwe

NUEVOS DATOS: Se están recogiendo nuevos datos mediante una encuesta nacional disponible en inglés, francés, español y portugués. Las respuestas son coordinadas a través de las Naciones Unidas y representantes de sus organizaciones colaboradoras (FPNU, OMS, UNICEF etc.) en cada país. La encuesta se ha dividido en 6 módulos a fin de facilitar la contribución de los participantes estratégicos pertinentes para cada sección y vinculados a ministerios, entes educativos, órganos de reglamentación, asociaciones profesionales y organizaciones para el desarrollo:

1. Estadística y organización del sistema sanitario (es decir, Dirección de Recursos Humanos o Salud Maternal del Ministerio de Sanidad)
2. Educación (es decir, Ministerio de Educación y Directores de Escuelas Profesionales)
3. Reglamentación (es decir, Presidente del Consejo o la Junta)
4. Asociación Profesional (es decir, Presidente, Director Ejecutivo)
5. Políticas (es decir, Ministerio de Sanidad o equivalente)
6. Apoyo externo (es decir, Departamento de Relaciones Exteriores del Ministerio de Sanidad o el Ministerio de Asuntos Exteriores o su equivalente)

La encuesta representa una oportunidad para el establecimiento de un debate fructífero y una colaboración entre países que garantice la recopilación y la devolución de todos los datos existentes. Animamos a las organizaciones y a las personas individuales a participar a través de los mecanismos de coordinación nacionales y a devolver la encuesta completada en enero de 2011. Las personas que deseen contribuir a elaborar un informe detallado sobre la situación de un país específico pueden ponerse en contacto con el coordinador, el Dr. Vincent Fauveau.

LITERATURA GRIS: Se invita a los residentes o personas que trabajan en los países en los que se ha centrado el estudio a compartir la literatura gris de la que dispongan y que documente el contexto y los desafíos de la partería. Los documentos electrónicos se pueden cargar en: <http://www.surveygizmo.com/s3/427446/SoWMyFileUploads>

INVESTIGADORES: Algunas publicaciones internacionales han expresado su interés en recibir manuscritos relativos al tema de la partería para su potencial publicación en sus ediciones coincidentes con el lanzamiento del informe en junio de 2011. Entre ellas, el *International Journal of Obstetrics and Gynaecology* y *The Lancet*. Animamos a los investigadores y las organizaciones de investigación interesados a preparar y presentar manuscritos a la publicación elegida antes de finales de marzo 2011.

*Si desea más información, póngase en contacto con el coordinador, Vincent Fauveau: fauveau@unfpa.org.
Para asuntos relativos a la difusión y comunicación, póngase en contacto con Katja Iversen: iversen@unfpa.org*